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Darbo grupė nepritarė biudžeto 
pataisoms iki vasario 10 d.

32 tūkstančiai eurų – „Visagino 
parke“ esančio valdymo skydo

simuliatoriaus remontui

Visagino savivaldybės tarybos 
posėdis numatytas kovo 9 d.

Apie laisvąją ekonominę zoną

Visagino savivaldybė – viena iš skaidriausių Lietuvos savivaldybių!

Antazavės dvare surengtas Visagino švietimo bendruomenės forumas ir savivaldybės 
metų mokytojo apdovanojimų ceremonija

Apie LED ekraną
Patvirtinus savivaldybės biudže-

tą, mero įsakymu buvo sudaryta 
darbo grupė Ekonomikos ir finan-
sų komiteto siūlymams analizuo-
ti, siekiant parengti 2023 metų sa-
vivaldybės biudžeto koregavimus. 
Šiuos siūlymus darbo grupė turėjo 
pateikti iki vasario 10 d.

Mero vadovaujamoje darbo gru-
pėje dalyvavo frakcijų vadovai ir 
Visagino savivaldybės tarybos ko-
mitetų pirmininkai bei Visagino sa-
vivaldybės administracijos atstovai.

Analizės metu buvo patvirtinti 
visi pateikti siūlymai dėl biudžeto 
koregavimo. Tačiau darbo grupė 
nepasiekė bendro sutarimo, kaip 

2023 metų savivaldybės biudže-
te Ignalinos AE valdymo skydo si-
muliatoriaus (Didžiojo reaktoriaus 
valdymo skydo) remontui numa-
tyta skirti 32 tūkst. eurų. Toks pa-
siūlymas, paaiškino meras, atėjo iš 
Strateginio planavimo ir investicijų 
valdymo skyriaus.

„Valdymo skydo simuliatorius kar-
tu su prie jo esančiomis patalpomis 
taps viena iš Visagino miesto muzie-
jaus dalių“, – aiškino meras. – Muzie-
juje bus mažiausiai trys dalys. Vie-
na iš jų bus skirta miesto istorijai, 
antra – Ignalinos atominei elektri-

Pasak mero Erlando Galaguzo, 
sekančio Visagino savivaldybės ta-
rybos posėdžio šio mėnesio pabai-
goje surengti neplanuojama, juolab 
kad vasario 2 dieną jau vyko posė-

Savivaldybės 2023 metų biudže-
te įvairiems dokumentams ir teisės 
aktams parengti, reikalingiems lai-
svajai ekonominei zonai (LEZ) su-
kurti, numatyta 10 tūkstančių eurų.

„Nesvarbu, ar tai bus laisvoji eko-
nominė zona, ar pramoninės zona, 
tačiau šiems tikslams skirta teritori-

„Transparency International“ 
Lietuvos skyriaus (TILS) savival-
dybių skaidrumo tyrime Visagi-
no savivaldybė užėmė trečiąją 
vietą! Šią vietą ji dalinasi su Vil-
niaus miesto ir Prienų rajono sa-
vivaldybe.

Tyrime vertintos visos 60 savival-
dybių. Jų svetainėse žiūrėta, kiek in-
formacijos savivaldybės teikia apie 
savo darbuotojus, tarybos veiklą, 
antikorupcines priemones, savival-
dybių įmones ir paslaugas, biudže-

Saulėtą vasario 14–ą Visagino 
švietimo pagalbos tarnyba sukvie-
tė miesto švietimo bendruomenę 
bendram pasibuvimui atsinauji-
nusiame Antazavės dvare (Zara-
sų r.). Organizuotas pirmasis Vi-
sagino švietimo bendruomenės 
forumas. Kaip savo kalboje minė-
jo Švietimo pagalbos tarnybos di-
rektorė Eleonora Dutkevičienė, vi-
sas švietimo įstaigas sieja bendras 
tikslas – jauno žmogaus visapusiš-
kas auginimas, todėl šiuo gražiu 
renginiu norima paskatinti visas 
švietimo įstaigas glaudžiau ben-
dradarbiauti.

Forumo dalyviams ir svečiams or-
ganizuota ekskursija po Antazavės 
dvarą, kurios metu istorikas Darius 
Tvardaukas bei dailininkė Liliana Žu-
tautienė supažindino su dvaro isto-
rija bei eksponuojama paroda. Po 
ekskursijos visi skubėjo į iškilmingą, 
jau aštuntąjį kartą Švietimo pagal-
bos tarnybos organizuojamą Savi-
valdybės metų mokytojo apdova-
nojimų ceremoniją.

Į šią šventę atvyko ir gausus būrys 
garbingų svečių: Visagino savivaldy-
bės meras Erlandas Galaguz, mero 
pavaduotoja Aleksandra Grigienė, 
Visagino savivaldybės administraci-

Pasak mero Erlando Galaguzo, dau-
gelio susitikimų su įvairiomis visagi-
niečių grupėmis metu, buvo išsakyta 
nuomonė, kad Visagine būtina įreng-
ti didelį ekraną su gyventojams nau-
dinga informacija. Be to, pažymėjo 
meras, kai kurie Visagino savivaldy-
bės tarybos nariai ne kartą yra sakę, 
kad būtina bėgančia eilute rodyti ra-
diacinį foną.

„Miestas yra atnaujinamas, žen-
giant koja kojon su laiku, o toks ekra-
nas Visaginą padarys dar labiau šiuo-
laikiškesniu“, – sakė E. Galaguz. 3m 
x 5m dydžio LED ekraną planuoja-
ma įrengti sklype šalia Veteranų g. 5 
pastato. Jo gamybai ir įrengimui 2023 
metų savivaldybės biudžete numaty-
ta 154 tūkst. eurų.

finansiškai užtikrinti biudžeto pa-
pildymus.

Siekiant papildomai finansuoti 
mokyklų ir darželių remontą, didin-
ti lopšelių- darželių direktoriaus pa-
vaduotojų etatus, o taip pat skirti 
papildomų lėšų Visagino švietimo 
pagalbos tarnybai ir savivaldybės 
Kontrolės ir audito tarnybai, būti-
na mažinti kitų biudžeto eilučių fi-
nansavimą.

Darbo grupė tęs biudžeto kore-
gavimą, po to savivaldybės admini-
stracijai bus pavesta parengti biu-
džeto pakeitimus, o vėliau Visagino 
savivaldybės tarybos posėdyje pri-
tarti biudžeto patikslinimui.

nei, kurios informacinį centrą lan-
kys turistai; trečioji dalis bus skir-
ta energetikai apskritai ir, žinoma, 
branduolinei energetikai. Todėl val-
dymo skydo simuliatorius turi būti 
suremontuotas“.

Į klausimą, ar 32 tūkst. eurų suma 
nustatyta remiantis sąmata, ar ki-
taip, meras paaiškino, kad tikslią są-
matą galima sudaryti tik remiantis 
konkurso rezultatais. 

Kol jis nėra atliktas, specialistai 
nustato vieno ar kito projekto fi-
nansavimo poreikį remdamiesi pa-
tirtimi.

dis, kuriame vienbalsiai buvo pri-
imtas 2023 m. savivaldybės biu-
džetas. Kitas Visagino savivaldybės 
tarybos posėdis numatytas kovo 
9 dieną.

ja, esanti nepastatyto trečiojo blo-
ko vietoje, turi būti įteisinta. 

Tai kadastrinių matavimų vyk-
dymas, investicijų planų rengimas, 
laisvosios ekonominės zonos įsta-
tymo projekto aprašas ir kitos teisi-
nės paslaugos“, – sakė meras.

tą, viešuosius pirkimus ir gyvento-
jų galimybes dalyvauti sprendimų 
priėmime. Analizuota, ar savival-
dybės skelbia ne tik privalomą vie-
šinti, bet ir papildomą informaciją 
apie savo veiklą.

Daugiausiai apie savo veiklą vie-
šina Panevėžio miesto (99 balai), 
Alytaus (97 balai), Molėtų (97 ba-
lai), Kaišiadorių (97 balai), Šiaulių 
(97 balai), Prienų (96 balai) rajonų, 
Visagino (96 balai), Vilniaus mies-
to (96 balai) savivaldybės. Mažiau-
siai – Rokiškio (67 balai), Šalčininkų 

jos direktorius Virginijus Andrius Bu-
kauskas bei savivaldybės švietimo, 
kultūros, sporto ir valstybinės kal-
bos kontrolės skyriaus vedėja Asta 
Sieliūnienė. Renginyje taip pat apsi-
lankė tarybos nariai – Dmitrij Ikoni-
kov ir Sergejus Kotovas.

Už 2022 metų veiklą buvo nomi-
nuotos 4 pedagogės: Visagino lop-
šelio darželio „Auksinis gaidelis“ 
mokytoja Valentina Katyševa, Vi-
sagino „Atgimimo“ gimnazijos mo-
kytoja Irina Merežnikova, Visagino 
Draugystės progimnazijos mokyto-
ja Antonina Kozlovskaja bei Visagino 
„Verdenės“ gimnazijos mokytoja Jo-
lanta Sadauskienė. Už sėkmingą mo-
kinių verslumo ir finansinio raštingu-
mo ugdymą, mokinių mokomosios 
bendrovės įkūrimą gimnazijoje bei 
sėkmingą jos veiklą, aktyvią projek-
tinę veiklą, dalyvavimą Lietuvos VšĮ 
„Lietuvos Junior Achievement“ vers-
lumo ugdymo programose Visagino 
savivaldybės 2022 metų mokytoja 
paskelbta Visagino „Atgimimo“ gim-
nazijos mokytoja Irina Merežnikova. 
Laimėtojai buvo įteiktas Savivaldy-
bės mokytojo ženklelis, ją pasvei-
kino Visagino savivaldybės meras 
Erlandas Galaguz, Švietimo pagal-
bos direktorė Eleonora Dutkevičie-
nė, „Atgimimo“ gimnazijos direkto-

rė Veronika Voitekian bei kolegos. 
Nominantės taip pat buvo pagerb-
tos padėkomis, kurias įteikė garbingi 
renginio svečiai. Visagino kūrybos ir 
menų akademijos smuikininkės Auš-
rinė Gudaitė bei Patricija Gyulbuda-
ghyants (mokyt. I. Gudienė) kartu su 
koncertmeistere Elena Churakova 
šventės dalyviams dovanojo muzi-
kinį sveikinimą.

Po iškilmingosios dalies forumo 
dalyviai rinkosi į charizmatiškosios 
psichologės Lauros Dubosaitės semi-
narą apie nerimą bei jo įveikimo me-
todus pedagoginiame darbe. Lektorė 
savo charizma pakerėjo visus klausy-
tojus ir nepaliko nė vieno abejingo.

Visagino švietimo pagalbos tarny-
ba ypač dėkoja Visagino savivaldy-
bės administracijai už bendrystę ir 

pagalbą organizuojant šį švietimo 
bendruomenės forumą. Taip pat pa-
dėkas skiriame rėmėjams ir partne-
riams – degalinių tinklui Viada, Zara-
sų kultūros centro direktoriui Aurimui 
Gudui bei Dusetų kultūros centrui – 
dailės galerijai.

Pranešimą parengė Visagino švie-
timo pagalbos tarnybos metodinin-
kė Ieva Gudienė.

(67 balai) rajonų ir Kauno miesto 
(65 balai) savivaldybės.

„Trasparency International“ taip 
pat surengė diskusiją „Skaidri ir atvi-
ra savivalda pagal Jurgį ir kepurė“, 
kurioje Visaginas buvo akcentuo-
jamas kaip viena iš skaidriausių ir 
atviriausių savivaldų.

Pranešimas parengtas pagal 
„Transparency International“ Lie-
tuvos skyriaus (TILS) informaciją

Daugiau informacijos: https://jur-
giokepure.lt/tyrimas



2                 № 7/208       17 февраля 2023 г. 

Объявлен победитель номинации «Учитель
2022 года» в Висагинасе 

Почему в одних квартирах 
жарко, а в других холодно?

Общежитие по ул. Космосо, 28 станет жилым 
домом. Одна секция уже перепланирована
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Рабочая группа не утвердила 
поправки к бюджету до 10 февраля

Заседание Висагинского совета 
самоуправления запланировано 

на 9 марта

32 тысячи евро – на ремонт 
имитатора БЩУ в «Visagino parkas» О LED-экране

О свободной экономической зоне

После утверждения бюджета са-
моуправления распоряжением мэра 
была создана рабочая группа по 
анализу предложений комитета эко-
номики и финансов для подготовки 
корректировки бюджета самоуправ-
ления на 2023 год. Эти предложения 
рабочая группа должна была пред-
ставить до 10 февраля.

В состав рабочей группы, воз-
главляемой мэром, вошли руко-
водители фракций и председате-
ли комитетов Висагинского совета 
самоуправления и представители 
администрации Висагинского са-
моуправления.

Во время анализа все представ-
ленные предложения по коррек-
тировке бюджета были одобрены. 
Однако рабочая группа не вырабо-
тала единое мнение о том, как фи-

По словам мэра Эрландаса Гала-
гуза, следующее заседание Виса-
гинского совета самоуправления 
не планируется проводить в кон-
це текущего месяца, тем более что 
2 февраля уже состоялось заседа-

4 февраля в усадьбе Антаза-
вес Зарасайского района состо-
ялась церемония объявления 
и награждения «Учитель года», 
организованная Висагинской 
службой помощи обучения.

В торжественной церемонии 
приняли участие: руководство го-
рода, члены Совета, представите-
ли отдела просвещения и педаго-
ги Висагинаса.

Как сказала директор Висагин-
ской службы помощи обучения 
Элеонора Дуткявичене, номина-
ция «Учитель года» в Висагинасе 
объявляется уже 8 раз, но из-за 
пандемии давно не проводилась 
в такой торжественной обстановке.

«Учителем 2022 года» названа 
педагог гимназии Атгимимо Ири-

Установка новых теплоузлов, а вместе с ними и балансиров-
ка систем отопления были выполнены в 2020 году, однако жи-
тели некоторых домов жалуются на то, что тепло в доме рас-
пределяется неравномерно: например, на 5 этаже жарко, а на 
первом – холодно.

В бюджете самоуправления на 
2023 год предусмотрено выделе-
ние 32 тысяч евро для ремонта 
имитатора БЩУ (Большого щита 
управления реактором). Это пред-
ложение, пояснил мэр, поступило 
от отдела стратегического плани-
рования и управления инвести-
циями.

«Имитатор БЩУ вместе с при-
легающими к нему помещениями 
станет одной из частей Музея горо-

По словам мэра Эрландаса Гала-
гуза, на многих встречах с различ-
ными группами висагинцев выска-
зывалось мнение о необходимости 
установки в Висагинасе большого 
экрана с полезной для жителей ин-
формацией. Кроме того, отметил 
мэр, некоторые члены Висагинско-
го совета самоуправления неодно-
кратно говорили о том, что необхо-
димо показывать бегущей строкой 
радиационный фон.

«Город обновляется, идет в ногу 
со временем, и такой экран сдела-
ет Висагинас еще более современ-
ным», – сказал Э. Галагуз.

Светодиодный экран размером 
3мх5м планируется установить на 
участке рядом со зданием Ветера-
ну, 5. На его изготовление и мон-
таж в бюджете самоуправления на 
2023 год запланировано 154 ты-
сячи евро.

В бюджете самоуправления на 
2023 год запланированы 10 тысяч 
евро для подготовки различных 
документов и правовых актов, не-
обходимых для создания свобод-
ной экономической зоны (СЭЗ).

«Неважно, будет ли это свобод-
ная экономическая зона или про-
мышленная зона, но выделен-

нансово обеспечить дополнения 
к бюджету.

Для того, чтобы дополнитель-
но профинансировать ремонт 
школ и детских садов, увеличить 
ставки заместителям директоров 
детских садов, а также выделить 
дополнительные средства Виса-
гинскому центру помощи просве-
щению и службе контролера и ау-
дита самоуправления, необходимо 
уменьшить финансирование других 
строк бюджета.

Рабочая группа продолжит кор-
ректировку бюджета, после чего 
администрации самоуправления 
будет поручено подготовить изме-
нения в бюджете, а затем утвердить 
уточнение бюджета на заседании 
Висагинского совета самоуправ-
ления.

ние, на котором единогласно был 
принят бюджет самоуправления 
на 2023 год.

Следующее заседание Висагин-
ского совета самоуправления пла-
нируется провести 9 марта.

на Мережникова. Этого звания она 
была удостоена за успешное раз-
витие предпринимательства и фи-
нансовой грамотности учеников, 
создание образовательного об-
щества учеников гимназии и его 
успешную деятельность, а также 
за активное участие в проектной 
деятельности.

Во время торжественной цере-
монии также были отмечены и все 
номинанты.

Благодарственные грамоты 
и цветы были вручены:

– учителю гимназии Вердя-
нес Йоланте Садаускене за про-
фессионализм в усилении воспита-
ние охраны природы, организацию 
экологических проектов, интегри-
рованную деятельность и исследо-

Как пояснил директор ЗАО «Ви-
сагино бустас» Витаутас Шлаустас, 
разбалансировка системы отопле-
ния дома может произойти, если 
в той или иной квартире были 
установлены новые радиаторы, 
характеристики которых отлича-
ются от проектных.

Витаутас Шлаустас пояснил, что 
при замене радиаторов отопле-
ния собственники квартир долж-
ны информировать об этом «Ви-
сагино бустас».

Если новый радиатор имеет ту 
же мощность, как у изначально 
установленных батарей отопле-
ния, то для его установки не тре-
буется заказывать проект. В про-
тивном случае он необходим, его 
нужно заказать в проектной орга-
низации и согласовать с ЗАО «Ви-
сагино бустас».

По словам Витаутаса Шлауста-
са, низкая температура в кварти-
рах на первых этажах может быть 
следствием плохой изоляции под-
валов или цоколей домов.

При плохой изоляции подвалов 
можно либо утеплить пол в кварти-
ре, ибо потолок в подвале. В пер-
вом случае расходы по утеплению 

Как сообщалось ранее, обще-
житие по улице Космосо, 28 ста-
нет жилым домом с полноцен-
ными отдельными квартирами. 
В настоящее время один из кор-
пусов этого здания уже перео-
борудован в квартиры.

На следующей неделе планиру-
ется подписание акта сдачи объ-
екта подрядчиком, после чего 

да Висагинас, – пояснил мэр. – В му-
зее будет как минимум три части. 
Одна из них будет посвящена исто-
рии города, вторая – Игналинской 
атомной электростанции, инфор-
мационный центр которой будут 
посещать туристы; третья часть 
будет посвящена энергетике в це-
лом и, конечно, атомной энергети-
ке. Поэтому имитатор БЩУ должен 
быть отремонтирован».

На вопрос о том, была ли сумма 
в 32 тысячи евро определена на 
основании сметы или иным обра-
зом, глава города пояснил, что точ-
ную смету можно составить, толь-
ко исходя из результатов конкурса. 
Пока он не проведен, специалисты 
определяют потребность в финан-
сировании того или иного проек-
та, исходя из опыта.

ную для этих целей территорию, 
на месте непостроенного треть-
его блока, нужно легализовать. 

Это выполнение кадастровых 
измерений, подготовка инве-
стиционных планов, описание 
проекта закона о СЭЗ и на дру-
гие юридические услуги», – ска-
зал мэр.

вания, а также популяризацию де-
ятельностей STEAM;

– учителю прогимназии Драу-
гистес Антонине Козловской за 
искреннюю и творческую педаго-
гическую работу, прославление 
общности между Литвой и Укра-
иной, популяризации культурной 
жизни и традиций искусства;

– педагогу детского сада «Аукси-
нис гайдялис» Валентине Катыше-
вой за укрепление имиджа учителя, 
обмен профессиональным опытом 
и активную деятельность в продви-
жении имени учреждения в само-
управлении.

К сожалению в этом году не все 
учебные заведения Висагинаса вы-
двинули свои кандидатуры в номи-
нации «Учитель года».

начнется процедура изменения 
статуса этого корпуса здания Кос-
мосо, 28 из общежития на статус 
многоквартирного жилого дома.

По словам директора админи-
страции Виргиниюса Букаускаса, 
процедуры регистрации новых 
квартир и нового юридического 
адреса в Государственном реги-
стре достаточно хлопотные, но по-

ложатся на собственника кварти-
ры. Например, можно сделать пол 
с электрическим подогревом, что 
является легальным способом уте-
пления. А вот прокладка змеевиков 
под полом запрещена, т. к. приво-
дит к дополнительному потребле-
нию тепла и к разбалансировке си-
стемы отопления дома.

Утепление пололка в подва-
ле делается с согласия жителей 
дома и за их счет. Также, с согла-
сия жителей и на их средства, мо-
жет быть выполнено утепление 
цоколя дома.

Жителям, которые испытывают 
дискомфорт из-за холода в кварти-
ре, нужно обратиться в ЗАО «Виса-
гино бустас», специалисты которо-
го измерят температуру в комнатах 
и при необходимости проверят ба-
лансировку системы отопления 
всего дома.

Напомним, что согласно гигие-
ническим нормам, температура 
в жилых помещениях, где часто 
находятся люди, должна быть 18–
20 градусов, в ванной комнате – от 
20 до 24 градусов, в подъезде – не 
ниже 14 градусов.

Соб. инф.

скольку подобный опыт уже был, 
то в течение одного-двух месяцев 
они могут быть завершены.

После получения нового юри-
дического статуса и нового адреса 
будет начато распределение квар-
тир согласно очереди социально-
го жилья.

Как отметил В. Букакускас, дру-
гой корпус Космосо, 28 также бу-
дет переоборудован из общежития 
в многоквартирный жилой дом.

Для переоборудования общежи-
тия в жилой дом самоуправления 
использует средства, полученные 
от продажи служебных квартир.

Кроме того, средства, выделяе-
мые из структурных фондов ЕС фи-
нансовом периоде 2021–2027 г. г., 
можно будет использовать для 
создания жилья для групп соци-
ального риска – многодетных се-
мей, людей с серьезным физиче-
ским недугом и некоторым другим 
группам.

Таким образом, со временем все 
общежитие Космосо, 28 станет ком-
фортным жилым домом, в кото-
ром проведена полная реновация.


